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Делегация Алтайского края 
работала на Сахалине с 15 по
19 октября. Представители биз-
неса и промышленники рассказа-
ли об итогах работы.

В ������� IT-�����������
Программисты Алтайского края го-

товы подключиться к решению задач в 
сферах городского, сельского хозяйства 
и государственного управления Саха-
линской области.

Руководитель направления компании 
НТЦ «Галэкс» Евгений Шкаруба отметил, 
что ПАК «Патриот» (программно-аппарат-
ный комплекс для системного перевода ор-
ганов власти и бизнеса на использование 
российского программного обеспечения 
и отечественных технологий), возможно, 
будет в качестве пилотного проекта за-
пущен в Сахалинской области.

Алтайские программисты презентова-
ли решение в области интеллектуального 
видеонаблюдения. Продукт разработан 
по гранту губернатора Алтайского края 
и успешно прошел тестирование в орга-
нах государственной власти нескольких 
регионов. С компанией ТД «Восток», ко-
торая занимается выпуском беспилот-
ных аппаратов, рассмотрены возможные 
варианты применения беспилотников. 
Алтайская компания «ДИБИЭЙ» использу-
ет беспилотники для обследования про-
мышленных труднодоступных объектов, 
разрабатывает программные продукты, 
в частности для визуального осмотра 
линий электропередачи. В рамках им-

портозамещения компания рассматри-
вает различные варианты российских 
беспилотников, в том числе те, которые 
выпускают на Сахалине. В свою очередь 
в «ДИБИЭЙ» готовы поделиться опытом 
и разработками.

– Сахалин выбрал тренд на повсемест-
ное использование беспилотных летатель-
ных аппаратов и предполагает 70 сцена-

риев их применения, 15 из которых уже 
сейчас апробируют. Метод, по которому 
мы используем беспилотники, на Саха-
лине не применяется. Специалисты уже 
признают его наиболее эффективным и 
хотят тиражировать этот опыт у себя в 
регионе, – рассказал гендиректор компа-
нии «ДИБИЭЙ» Вадим Гладышев.

(Окончание на 3 стр.)

На этой неделе в фокусе 
внимания – дорожники. 
Они продолжают сдавать 
километры краевых трасс, 
так необходимых для ком-
фортного проезда наших 
автомобилей.

Погода на той неделе всем не-
много спутала карты – закидала 
снегом дорожное полотно, потом 
после оттепели покрыла асфальт 
ледяной коркой. Но и с этими не-
приятностями работники дорож-
ной отрасли справились, посыпав 
трассу песко-соляной смесью.

А теперь к главным новостям. 
Два крупных дорожных объекта 
отремонтировали в Алтайском 
крае. В Рубцовске, где водители 
всегда едут с осторожностью из-
за многочисленных ям и кочек, 
открылся прекрасный участок 
транзитной дороги.

Работы на трассе протяжен-
ностью около 1,4 км велись от 
железнодорожного переезда на 
улице Сельмашской до выезда 
из города в сторону Республики 
Казахстан.

По поручению губернатора Ал-
тайского края Виктора Томенко 
этот участок был передан из му-

ниципальной в краевую собствен-
ность, что дало возможность увели-
чить финансирование на ремонт и 
содержание дороги. Глава региона 
поставил задачу привести трассу 
в нормативное состояние.

Министр транспорта Алтайско-
го края Антон Воронов отметил 
важность восстановления этой 
дороги не только для жителей 
Рубцовска, но и для международ-
ного сообщения между Россией и 
Казахстаном.

Трафик на участке высокий. Еже-
дневно здесь проезжает более четы-
рех тысяч машин, в основном грузо-
вой транспорт, поэтому на объекте 

размещен пункт весового контроля. 
Сделано освещение, три автобус-
ных павильона. Также открыли 
еще один важный стратегический 
объект – подъезд к пограничному 
переходу между Российской Феде-
рацией и Республикой Казахстан 
в Третьяковском районе. Данный 
участок расположен на автомобиль-
ной дороге Поспелиха – Курья – Тре-
тьяково – граница с Республикой 
Казахстан.

Это первый реализованный в 
регионе проект по приведению в 
нормативное состояние пригранич-
ных зон. Его стоимость составляет 
более 141 млн рублей.

Ранее на этом участке была лишь 
двухполосная дорога. Ожидающие в 
очереди машины стояли вдоль трас-
сы, создавая помехи движению и 
работе спецтехники. Небезопасно 
было здесь пересекать проезжую 
часть и пешеходам. Теперь ситуация 
изменилась. Появились тротуары, ос-
вещение, парковки для транспорта, 
туалеты, весогабаритный контроль.

В следующем году в Алтайском 
крае отремонтируют еще два 
международных автомобильных 
пункта пропуска – вблизи городов 
Горняка и Славгорода.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА
Развитие темы на 2 стр.

Инструменты развития
18 октября губернатор Алтайского края Виктор Томен-

ко на VIII Московском финансовом форуме выступил на 
деловой сессии «Региональная политика: как достичь 
национальных целей. Инструменты развития».

На ней затрагивались в том числе вопросы реализации 
индивидуальных программ развития регионов.

В крае завершена реализация Индивидуальной программы 
социально-экономического развития на 2020–2024 годы, а 
также определены направления работы на последующие 
шесть лет – до 2030 г.

Виктор Томенко отметил, что Алтайский край участву-
ет в 87 межбюджетных трансфертах, предоставляемых из 
федерального бюджета, требующих софинансирования. 

Обошли всех
Алтайские аграрии успешно завершили уборку са-

харной свеклы. В среднем с каждого гектара получено 
536 центнеров, этот показатель почти догнал рекорд 
прошлого года.

Кроме того, Алтайский край стал лидером по урожайности 
в стране, обогнав даже те регионы, где погодные условия 
были более благоприятными, сообщил в своем телеграм-ка-
нале губернатор региона Виктор Томенко.

По предварительным данным, общий объем урожая пре-
высил 1,3 млн тонн.

Будет тепло
В этом году в Яровом заменили сети теплоснабжения 

на одной из главных веток магистрального трубопро-
вода города «Северная».

Из краевого бюджета на эти мероприятия было выделено 
почти 65 млн рублей в рамках краевой программы «Обеспече-
ние населения Алтайского края жилищно-коммунальными 
услугами», сообщили в региональном Минстрое.

Всего в 2024 году в Яровом отремонтировали больше
2 километров тепловых сетей на ул. Барнаульской, Заводской, 
Верещагина, Первомайской, Менделеева, 40 лет Октября и 
в кварталах А и Б.

С 9 сентября на предприятиях теплоэнергетики начались 
плановые проверки Сибирского управления Ростехнадзора, 
результатом которых должно стать получение муници-
пальным образованием паспорта готовности. Проверки 
продлятся до 9 ноября.

События на Украине
Об основных событиях 970-го дня специальной воен-

ной операции России.
Потери ВСУ за 20 октября составили до 1805 военных, 

сообщили в Минобороны РФ.
Было уничтожено 110 украинских беспилотников над 

Курской, Липецкой, Орловской, Нижегородской, Белгород-
ской, Брянской и Московской областями.

На Курском направлении Киев потерял более 310 солдат. 
Всего за время боевых действий здесь украинские потери 
составили более 25 тысяч военнослужащих, 167 танков.

ПВО отразила атаку БПЛА на территории промзоны в 
Дзержинске, четыре сотрудника пожарной части получили 
легкие ранения.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости
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«Летят и подают нам
голоса...»

22 октября отмечается 
Праздник белых журав-
лей. Это день памяти о 
погибших в войнах сол-
датах.

Инициатором праздника стал народный 
поэт Дагестана Расул Гамзатов. На Кавказе су-
ществует поверье, будто ушедшие люди пре-
вращаются в журавлей. Название происходит 
от его стихотворения, которое легло в основу 
знаменитой песни.

9 Мая в Барнауле прошёл ежегодный марафон 
«Белые журавли». Взрослые и дети подготовили 
фотографии и информацию о своих родствен-
никах, участвовавших в Великой Отечествен-
ной войне, а затем разместили их на футболках 
вместе с логотипом акции – белым журавликом 
и георгиевской лентой.
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  КОНТАКТЫ .

Расширили границы

С 2014 года на территории края отремон-
тирован каждый третий многоквартирный 
дом. Работы выполнены на общую сумму более
10 млрд рублей, улучшение условий проживания 
коснулось почти 600 тысяч человек.
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  ГЛАВНОЕ .

в крае сегодня в Барнауле

Ветер юго-западный, 4–9 м/с,
местами порывы до 14 м/с,

преимущественно без осадков.
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Ветер юго-западный, 2–7 м/с, 
местами порывы до 12 м/с,
в начале ночи и в конце дня не-
большой дождь. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 2–7 м/с, 
местами порывы до 13 м/с,
преимущественно без осадков.

23 октября

24 октября
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В последние 10 лет дороги в регионе стали намного лучше.

Беспилотники будут востребованы на Сахалине.
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  ИНФРАСТРУКТУРА .   ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ .

  НОВОСТИ  .

Обсудим «на дорожку»
Власти Барнаула выдели-
ли почти 700 миллионов 
рублей на содержание до-
рог в предстоящий зимний 
период. 16 октября в адми-
нистрации города обсуди-
ли подготовку дорожных 
служб к зиме.

Руководитель МБУ «Автодор-
строй» Виктор Райко доложил, что 
всего на содержании дорожной 
службы находится 9,8 млн кв. м 
дорожной сети. Это 463 дороги 
с асфальтобетонным покрыти-
ем, 985 сельских дорог, 304 тро-
туара, 762 остановки и посадоч-
ные площадки общественного 
транспорта, 32 лестничных схода. 
На очистку дорог, тротуаров, оста-
новочных площадок от снега и 
наледи администрацией выделе-
но 563,6 млн рублей. В настоящее 
время продолжается заготовка 
пескосоляной смеси.

«На сегодняшний день ведется 
подготовка техники к зимнему 
сезону, готовность технического 
парка составляет 86%. Определены 
шесть мест снегоотвалов. Прове-
дены мероприятия по их очистке 
от мусора и обваловке. Они под-
готовлены в полном объеме», – 
отметил Виктор Райко.

Для работы в зимний период 
будет задействовано 248 единиц 
техники. Все машины планиру-
ется оснастить ГЛОНАСС. Это 
поможет осуществлять монито-

ринг и улучшить контроль за ра-
ботой дорожных служб. Сегодня 
на предприятии трудится почти 
500 водителей, трактористов, до-
рожных рабочих.

Говоря о проблемах, которые 
мешают работе, Виктор Райко обра-
тил внимание на припаркованные 
в неположенном месте автомоби-
ли. Из-за них не всегда удается очи-
стить территорию от снега. Вопрос 
уже проработан с ГИБДД. Принято 
решение установить знаки, запре-
щающие парковки.

Руководитель МБУ «Благо- 
устройство и озеленение» Сергей 
Бовкун рассказал, что в зимний 
период очистка от снега осущест-
вляется на 67 объектах. Речь идет 
о парках, скверах, лестничных 
маршах и т. д. Для их уборки будет 
задействовано 28 единиц техники. 
Для увеличения производитель-
ности и уменьшения трудозатрат-
ности будут применяться ручные 
снегоуборщики шнекороторного 
типа. В настоящее время работы 
по подготовке техники к зимнему 
периоду завершены на 71,4%.

Мэр города Вячеслав Франк 
поручил завершить подготовку 
к зимнему сезону, сформировать 
графики очистки территорий и 
доводить их до населения. Особое 
внимание он попросил уделить 
организации работы по содержа-
нию внутриквартальных проездов 
и подъездов к социально значи-
мым объектам и тротуаров.

Дмитрий СЕРДОВ

Курс – на Иран
Алтайских бизнесменов приглашают принять участие 

III Международной выставке «Евразия».
Ее проведут в Иране с 3 до 6 декабря. В деловой программе 

форума заявлены представители России, Ирана, Китайской 
Народной Республики, Армении, Беларуси, Киргизии и Ка-
захстана.

Выставка призвана укрепить экономические отношения 
между странами Шанхайской организации сотрудничества, 
Евразийского экономического союза и государствами Персид-
ского залива.

Особое внимание на выставке уделят повышению эффектив-
ности сотрудничества в машиностроительном, топливно-энер-
гетическом, агропромышленном и транспортно-логистическом 
секторах, сфере информационных технологий, туризме и ин-
дустрии гостеприимства, уточнили в Министерстве экономи-
ческого развития Алтайского края.

Прислать заявку на участие можно по телефону 8 (3852)  
20-65-78 или на электронную почту export@alregn.ru.

13 километров 
 иллюминации

В 2024 году сотрудники городского хозяйства Барнаула 
проведут линии наружного освещения на 25 участках.

В эксплуатацию уже введено восемь участков, до конца 
2024 года планируется выполнить пусконаладочные работы 
на остальных.

Они уже готовы на улицах Крутой и Горской, а также в 
п. Гоньба, на улицах Молодёжной, Береговой, Мира, в проезде от  
ул. Мира до Молодёжной.

До конца года рабочие планируют смонтировать в краевой 
столице около 13 000 метров линий освещения, уточнили в 
администрации Барнаула.

Константин ГРИШИН 

Отличное зерно?  
Класс!

В Алтайском крае увеличивается процент высокока-
чественной ржи по отношению к прошлогоднему урожаю.

По данным Алтайского филиала ФГБУ «Центр оценки ка-
чества зерна» на конец сентября, валовой сбор ржи в регионе 
при урожайности 27,5 ц/га составил 45 тыс. тонн. Это почти в 
2 раза больше, чем убрали в 2023 году (25,5 тыс. тонн, 16 ц/га).

Исследовав 42% от собранного ржаного зерна, специалисты 
отнесли к первоклассному 33,5%, второму классу – 33%, треть-
ему классу – 12,5% и четвертому классу – 20%. Таким образом, в 
нынешнем году преобладает высококачественное зерно первого 
класса, тогда как год назад более 58% было отнесено ко второму 
классу и лишь 16,5% – к первому.

В лидерах по выращиванию первоклассной ржи – Тюменцев-
ский, Романовский, Первомайский, Павловский, Косихинский 
и Хабарский районы. В Благовещенском, Змеиногорском, Целин-
ном и Мамонтовском районах урожай тоже хорошего качества, 
однако там преобладает зерно второго класса.

С чистой водой
В Алтайском крае подвели предварительные итоги модер-

низации объектов водоснабжения.
В 2024 году в 45 муниципальных образованиях реализу-

ются мероприятия по капитальному ремонту водозабор-
ных скважин, установке водонапорных башен и станций 
очистки питьевой воды, капитально ремонтируют сети 
водоснабжения.

Завершено бурение 34 водозаборных скважин, установле-
ны 22 водонапорные башни и две станции очистки, заменено 
больше 52 километров сетей водоснабжения.

Одну из станций очистки еще летом ввели в работу в с. Ново-
зыряново Заринского района. Улучшение качества воды заме-
тили в этом году и в Топчихинском районе. В селе Белояровка 
и райцентре провели капитальный ремонт водонапорных 
башен. Также в селе пробурили водозаборную скважину глу-
биной 137 метров.

В этом году завершена реконструкция водопроводной сети 
и сооружений в с. Родино Родинского района.

Работа по федеральному проекту «Чистая вода» продолжается 
еще на двух объектах. В Барнауле модернизируют системы водо-
снабжения в п. Казённая Заимка и на улице Звёздной.

Татьяна ПЕРВОВА

Уполномоченный по за-
щите прав предприни-
мателей в Алтайском 
крае Андрей Осипов со-
вместно с губернато-
ром Виктором Томен-
ко вносит в повестку 
34-й сессии АКЗС поправ-
ки в краевой закон, по-
священный патентной 
системе налогообло-
жения. Мы попросили 
Андрея Геннадьевича 
раскрыть читателям 
«АП» причину такого 
решения.

Безболезненный�   
переход

–  Н ач не м с  ис т ори и . 
В 2020 году был последний 
год действия единого налога 
на вмененный доход (ЕНВД). 
На нем все счастливо жили, 
почти ничего не платили, а 
тут его отменяют и придется 
платить.

Параллельно действовала 
патентная система, которой в 
Алтайском крае пользовалось 
всего около 400 предприни-
мателей. Поэтому перед де-
путатами АКЗС встала задача 
создать для индивидуальных 
предпринимателей такой 
закон, который позволил бы 
наиболее безболезненно пе-
рейти на патентную систему.

Я возглавлял рабочую груп-
пу от фракции «Единая Россия» 
в краевом Законодательном 
Собрании. И нам действи-
тельно удалось сделать вот 
такой бесшовный переход. 
Я считаю, даже, может быть, 
излишне льготный. Так как 
уже в 2021 году, когда он на-
чал действовать, стало ясно, 
что после вычета социальных 
взносов по многим видам дея-
тельности стоимость патента 
в результате вообще стала ну-
левой. А кто-то платил неболь-
шие суммы. То есть серьезных 
доходов местные бюджеты от 
патентной системы не полу-
чали. Пользовалось ею доста-
точно большое количество 
предпринимателей. Поэто-
му правительство края уже в 
2022 году предложило внести 
в патентную систему измене-
ния, чтобы увеличить посту-
пления в местные бюджеты.

После длительного обсужде-
ния в 2023 году депутаты серьез-
но увеличили суммы потен-
циально возможного годового 
дохода (ПВГД). И они вступили 
в действие с этого года.

Я со своей стороны, как 
уполномоченный по защите 
прав предпринимателей, обе-

щал им еще в 2023 году, что 
готов буду предложить по-
правки к патентной системе, 
снижающие налоговую нагруз-
ку для отдельных категорий 
плательщиков. Но введение 
льгот надо будет обосновывать 
с цифрами в руках. Поэтому 
на всех встречах с представи-
телями бизнеса призывал их 
к тому, чтобы предоставить 
мне сведения о реальных 
доходах и затратах, количе-
стве действующих работни-
ков. Имея эту информацию 
на руках, можно обсуждать с 
правительством предложения 
по изменениям.

И такие данные поступи-
ли от бизнеса, работающего в 
сфере дополнительного и до-
школьного образования. У та-
ких ИП действительно серьез-
но растет налоговая нагрузка 
в зависимости от количества 
принятых работников. Кроме 
того, они выполняют социаль-

ные функции, что позволяет 
таким предпринимателям 
давать льготы. Вот из этого 
родились пункты сегодняш-
них поправок к закону.

Для кого льготы?
– Давайте их перечислим.

– Во-первых, предусматри-
вается возможность снижения 
наполовину установленных за-
коном Алтайского края № 78 
размеров потенциально возмож-
ного годового дохода для ИП, 
осуществляющих деятельность 
в сфере социального предпри-
нимательства. Таких в крае се-
годня – 121 субъект. В основном 
они занимаются образованием, 
культурой, социальным обеспе-
чением. Но этот статус может 
получить даже парикмахер-
ская, если ее работники, как 
мне рассказывала владелица, 
ходят по домам малообеспечен-

ных пенсионеров и стригут их 
за 200 рублей.

Во-вторых, проектом закона 
также предусмотрено сниже-
ние вдвое налоговой нагрузки 
на ИП в области дошкольного и 
дополнительного образования.

К третьей категории льгот-
ников предложено отнести 
владельцев торговых автома-
тов, которые в действующем 
законе приравниваются к 
розничным магазинам. Но 
разве можно сравнить доход 
от розничного магазина и ко-
фейного автомата?

К нам обратились пред-
приниматели, которые как 
раз этой темой занимаются, 
показали свои доходы, затра-
ты. Получается, что у них доля 
налогов в их доходах слишком 
велика – 26,5%. И это побуди-
ло нас по примеру некоторых 
субъектов РФ ввести в закон 
такой вид деятельности, как 
торговые автоматы. Он, может 
быть, не такой популярный, 
тем не менее развивающийся. 
И чтобы поддержать вендинг 
(торговля через автоматы), на 
сегодняшний день при нали-
чии, положим, пяти таких 
автоматов стоимость патента 
уменьшается в 3–4 раза.

Еще одно изменение, может 
быть, не в полном объеме, как 
мы хотели, касается льгот для 
ИП, занимающихся перевозка-
ми людей. Вообще, у нас была 
идея в первую очередь сделать 
эту льготу для сельской мест-
ности, где из-за низкой доход-
ности мало желающих разви-
вать пассажирский транспорт.

С моей точки зрения, мы 
предлагаем некую промежу-
точную редакцию, потому что 
федеральный закон в этом виде 
деятельности не предусматри-
вает дифференциацию.

Поэтому было принято 
решение снизить ПВГД на 
11%. Но я думаю, что мы все 
равно будем продолжать 
дальше искать еще какие-то 
варианты повышения доход-
ности сельских пассажиропе-
ревозчиков, например через 
субсидии.

– Согласованы ли эти 
предложения с губерна-
тором?

– С Виктором Петровичем 
мы тему внесения изменений 
в закон о патентной системе 
обсуждали, когда я ему пред-
ставлял ежегодный доклад. 
Он их поддержал.

Второй раз по итогам оче-
редного конгресса предприни-
мательских объединений мы 
встречались уже более широ-
ким кругом, который включал 
руководителей профильных 
министерств и управлений и 
депутатов Заксобрания. Дого-
ворились принять поправки к 
закону сразу в двух чтениях, 
чтобы они вступили в дей-
ствие с 2025 года.

Мы открыты к обсуждению 
и по другим вопросам.

– Сколько бюджет мо-
жет потерять в связи с 
принятием этих льгот?

– С торговых автоматов, 
думаю, доходы в бюджет вы-
растут, так как ушедшие из 
Алтайского края ИП вернут-
ся. Предприниматели, рабо-
тающие в дополнительном 
образовании, получат стимул 
принять еще сотрудников, с 
которых будут платить за 
сам патент, НДФЛ, социаль-
ные взносы. Поэтому мы не 
углубляемся в тему выпада-
ющих доходов, а считаем, что 
налоговые льготы приведут 
к росту количества патентов.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

  ВЛАСТЬ И БИЗНЕС .

С цифрами в руках

Догнали до 85 процентов

Налоговые преференции могут получить ИП, занимающиеся образовательными услугами.

Дорога на село Фоминское – одна из самых живописных в Бийске, а теперь и комфортных.

В Бийске за годы работы 
национального проекта 
«Безопасные качественные 
дороги» к нормативному 
состоянию привели 85% ас-
фальтированных дорог. На 
днях в наукограде подвели 
итоги кампании за этот 
год.

Одним из самых обсуждаемых 
вопросов недавнего заседания Об-
щественной палаты стали результа-
ты ремонта дорог в 2024 году. В ка-
кой-то степени это справедливо, 
ведь кампания создала бийчанам 
немало проблем, так как большин-
ство из тех объектов, на которые 
вышли дорожники, были распо-
ложены в Приобском районе и яв-
лялись крайне востребованными. 
Впрочем, за терпение бийчанам 
воздалось сторицей, ведь после 
завершения ремонта дорожное 
полотно на этих улицах улучши-
лось просто в разы.

Но остается пока и ложка дег-
тя, ведь проект до сих пор на ча-
сти объектов не закончен, а по 
контрактам планировалось все 
работы выполнить до 1 сентября. 
В целом в нацпроекте участвовало 
пять объектов общей протяжен-
ностью 10 километров. Из них на 
18 октября на 100% обновлены ули-
цы Михаила Кутузова и Въездная 
от п. Одинцовский посад до села 
Фоминского, а вот еще три нахо-
дятся в разной степени готовности. 

Например, улицы Героя Советского 
Союза Васильева и Ильи Мухачёва 
отремонтированы на 95%, а пер. Вла-
димира Мартьянова – на 80%. При-
чины называются разные.

– В текущем году у подрядных 
организаций возникали проблемы 
с поставкой инертных материалов 
для устройства основания и изго-
товления асфальтобетона, – сооб-
щил замначальника управления 
капитального строительства мэрии 
Бийска Юрий Репницын. – Также воз-
никла нехватка рабочих для укладки 
бордюрного камня. Несколько лет 
требуются специалисты среднего 
звена: механизаторы, операторы тя-
желой дорожной техники, водители.

Отдельно Репницын затронул 
тему работ на ул. Ильи Мухачёва 
и в пер. Владимира Мартьянова. 
На первой оказалась необходима 
перекладка электрических ка-
белей, а во втором – добавочное 
укрепление дорожного полотна 
над электрическим кабелем, а 
также устройство локальной ка-
нализации на одном из участков. 
Впрочем, все это в любом случае 
не является вескими причинами 
для срыва графика работ, поэтому 
к подрядным организациям будут 
применены штрафные санкции, 
то есть снимутся десятки тысяч 
рублей за день срыва. На сегод-
няшний же момент подрядчики 

обещают завершить все работы 
к 30 октября.

Что готовйт нам 2025-й� ?
Затронули общественники, есте-

ственно, и ремонты будущего года.
– Какие улицы планируется 

отремонтировать в Бийске в сле-
дующий период дорожной ремонт-
ной кампании? – поинтересовался 
член Общественной палаты Сергей 
Кофанов.

К сожалению, в 2025 году объе-
мы ремонта существенно сокра-
тятся. Это связано с тем, что на-
циональный проект «Безопасные 
качественные дороги» завершает 

свою работу. Впрочем, регион в лю-
бом случае не оставит Бийск без 
внимания и финансирования. На 
ремонтную кампанию наукограда 
планируется направить порядка 
250 млн рублей.

– У нас согласован ремонт улиц 
гостевого маршрута, то есть в заре-
ченской части города ул. Горького 
от поста ГАИ до пер. Дачного и от 
него по ул. Кожзаводской до выезда 
из города в сторону Белокурихи, – 
сообщил начальник управления 
капстроительства Алексей Бан-
нов. – Также ул. Владимира Лени-
на – от пер. 3-го Интернационала 
до путепровода.

Еще на ряд объектов документы 
подготовлены, но все зависит от 
финансирования.

В целом же, как согласились все 
присутствующие на заседании, на-
циональный проект «Безопасные 
качественные дороги» за время 
своей реализации показал себя 
замечательно! Еще живы в памяти 
многих водителей времена, ког-
да Бийск называли не иначе как 
городом разбитых дорог. Теперь 
же 85% из них приведены к нор-
мативному состоянию, и можно 
спокойно проехать наукоград из 
конца в конец, не опасаясь за под-
веску своего автомобиля.

Основная же задача следующего 
года или ближайших лет, по словам 
специалистов, состоит в сохране-
нии этих показателей.

Олег АМЕЛЕВ 
 (фото автора)

СПРАВКА
В Алтайском крае на 1 октября предпринимателями 
куплено 24 856 патентов, с них поступило в местные 
бюджеты в этом году 720 млн рублей.

БАРНАУЛБАРНАУЛ

mailto:export@alregn.ru
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«Это про жизнь»
В барнаульской больнице № 3 
завершился ремонт паллиатив-
ного отделения. Сегодня здесь 
организовано 65 коек, в том 
числе пять – интенсивной те-
рапии. Это в два раза больше, чем 
было до обновления. Пациенты 
уже осваивают обновленные 
палаты, оборудованные всем 
необходимым.

С�������� �������
– Пациенты к нам едут планово. С ули-

цы, по скорой не попадают – только по на-
правлениям из поликлиник или специа-
лизированных лечебных учреждений, –
рассказывает Алина Кравченко, заведую-
щая отделением. – Увеличение коечного 
фонда позволило нам сократить очередь 
ожидания госпитализации.

В ближайшие пять лет в крае плани-
руют добиться практически двукратного 
увеличения количества мест в больницах, 
где люди получают паллиативную помощь. 
Все для того, чтобы облегчить состояние 
тем, кто страдает от тяжелейших проблем 
со здоровьем.

– Во время ремонта мы постарались 
сделать для пациентов все, что в наших 
силах. Полностью отремонтированы пала-
ты, стены, окна. Есть тренажеры:  гребля 
и беговая дорожка. Когда пациент долго 
лежит, нужно разрабатывать мышцы, 
чтобы не потерять тонус, – объясняет 
Кравченко.

«С������ ����������»
По словам заведующей паллиативным 

отделением барнаульской горбольницы 
№ 3, особенность организации помощи 
состоит в том, что здесь не лечат основ-
ные заболевания пациентов, но в резуль-
тате работы специа листов повышается 
качество жизни госпитализированных 
людей.

– Я попала сюда впервые пять дней назад, –
рассказывает Светлана, жительница Бар-
наула. – 8 октября мне дали направление, 
9 октября уже госпитализировали. У меня 
были сильные боли, руку не могла сжать 
в кулак. Медики подобрали терапию, и 
теперь дискомфорта нет, кисть спокой-
но сжимаю и разжимаю, чувствую себя 
хорошо.

Еще один пациент отделения, 62-лет-
ний Арсений Сафаров, рассказывает 
свою историю: «Впервые попал сюда пол-

тора года назад. Тогда меня принесли в 
отделение на руках, потому что само-
стоятельно ходить не мог. Сейчас, вы 
видите, я могу передвигаться, нормально 
себя чувствую. Периодически прохожу 
здесь лечение. Основное заболевание, 
конечно, никуда не делось, но качество 
жизни у меня стало намного лучше, чем 
было при поступлении. На собствен-
ном опыте понял, что паллиативные 
отделения – это лучший вариант, когда 
нужно купировать боль».

– Пациенты здесь сами себе создают 
настроение. Если в палате собираются 
плюс-минус ровесники, они по утрам 
и вечерам поют песни. На Новый год к 
нам приходили организаторы проекта 
«Михутка». Ставили большую елку и де-
лали фотозону, приглашали стилистов 
и парикмахеров. Они делали прически, 
макияж, была большая фотосессия. Па-
циенты до слез радуются, когда кто-то к 
ним приходит. Наше отделение – это про 
жизнь, – рассказывают медики.

�� ������ ������
Курс лечения в отделении составляет 

в среднем 21 день. «За это время мы при-
выкаем к пациентам, они привыкают 
к нам, поэтому лечим их как родных», –
делятся своими подходами в работе врачи 
отделения.

При такой длительности лечения хо-
чется проводить время в максимально 
комфортных условиях. Именно поэтому 
здесь небольшие палаты на 3–4 человека, 
холодильники, микроволновки, термо-
поты, мягкие диваны и телевизоры.

После ремонта здесь не просто оштука-
туренные и свежевыкрашенные стены, 

новый линолеум и двери в палатах. Это 
еще и новое оснащение: многофункцио-
нальные кровати, у которых с помощью 
кнопочки на пульте можно приподнять 
голову пациента или, наоборот, ноги. 
Прикроватные тумбочки с откидным 
столиком, за которым пациенту не вставая 
с кровати удобно и пообедать, и почитать 
книгу. Подведенный к каждой кровати 
кислород с увлажнителем, чтобы не су-
шить пациентам слизистую во время 
дыхания.

И – гордость заведующей отделением 
Алины Кравченко – кнопка вызова по-
стовой медсестры у каждого пациента. 
О том, что нужна помощь, сестра видит 
на специальном табло, где высвечивается 
номер палаты и кровать, с которой посту-
пил сигнал.

«Мы можем помочь людям, имеющим 
неизлечимые заболевания, жить более 
комфортно, – говорит Алина Сергеевна. –
Зачем человеку дома терпеть боль по шка-
ле 10 из 10, если можно у нас в отделении 
ее купировать уже на уровне 6 баллов».

Юлия МИХЕЙЛИС,
фото предоставлено Министерством 

здравоохранения Алтайского края

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

  КОНТАКТЫ .

(Начало на 1 стр.)
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До 19 октября в составе деле-
гации в Сахалинской области 
находились представители 
Барнаульского завода винто-
вых свай.

За несколько дней рабо-
ты предприятие подписало 
соглашения с компаниями 
«Айлэнд Дженерал Сервисес»,
«СИМАС-групп» и торговым до-
мом «Зодчий».

Как рассказал директор по 
развитию Барнаульского завода 
винтовых свай Денис Казанцев, 
было принято решение рас-
ширить зону присутствия на 
рынке Сахалинской области. На 
протяжении трех лет поставки 
продукции осуществлялись на 
нефтегазовое месторождение.

По его словам, встречи 
прошли с семью предприятия-
ми. С двумя строительными 
компаниями возникло пони-
мание об экономической выгоде 
и были достигнуты соглашения 
о сотрудничестве.

«В ближайшие две недели 
мы должны выйти на под-
писание договоров. Третье 
соглашение – с магазином 
строи тельных товаров «Зод-
чий» – подписали вчера. Пер-
вая поставка для «Зодчего» 
будет в феврале – два сороко-

футовых контейнера. Это сваи 
стои мостью за штуку от 1800 
до 140 тыс. рублей. До выхода 
на соглашения мы вели пред-
варительные переговоры через 
Министерство промышленно-
сти и энергетики Алтайского 
края и Алтайскую торгово-про-
мышленную палату», – говорит 
Денис Казанцев.

Также на Сахалине работали 
представители ТД «Комплекс 
АГРО». Здесь у компании уже 
есть партнер, который приоб-
ретает зернотранспортное обо-
рудование. Удалось найти еще 
несколько заинтересованных 
в поставках производимого 
компанией оборудования – для 
удобрения почвы, обработки и 
хранения зерна.

«Мы договорились о том, что 
нам сбросят техническое зада-
ние. В свою очередь сформиру-
ем и направим коммерческое 
предложение», – рассказал ген-
директор ТД «Комплекс АГРО» 
Дмитрий Беляев.

В ������� ��������

16 октября состоялось подпи-
сание договора о научно-практи-
ческом сотрудничестве между 
Алтайским государственным 
краеведческим музеем и Саха-
линским областным краевед-
ческим музеем.

Стороны будут организовы-
вать совместные выставки с ис-
пользованием исторических и 
естественно-научных коллекций, 
кино-, видео- и фотоархивов, кар-
тографических и иных фондовых 
материалов. Кроме того, в планах 
проводить совместные научные 
конференции, рабочие встречи, 
круглые столы.

«Мы знаем, что Алтайский 
край нам уже везет выставку, 
сейчас в деталях определяемся, 
какая она будет. Мы также бу-
дем готовить свой проект – это 
непростой процесс, поскольку 
мы должны понимать возможно-
сти алтайского музея. Но весной 
2025 года уже точно будем от-
крывать выставку», – рассказал 
директор Сахалинского крае-
ведческого музея Юрий Алин.

По мнению директора Крае-
ведческого музея Алтайского 
края Натальи Вакаловой, подпи-
сание таких соглашений позво-
ляет нивелировать расстояния.
И этих тысяч километров уже нет.

Также ожидается сотрудни-
чество по театральным проек-
там. Об этом рассказала министр 
культуры Алтайского края Елена 
Безрукова.

«У нас для этого есть фе-
деральные программы. На
2025 год все регионы свои заяв-
ки уже направили, но на 2026-й 
вполне можно рассмотреть об-
менные гастроли. С этой точ-
ки зрения, в частности, очень 
интересен Сахалинский театр 
кукол, у которого есть спектакли, 
получившие «Золотую маску», 
и театральный «Чехов-центр», –
считает министр.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Дмитрий СЕРДОВ,

Олег БОГДАНОВ (фото)

Расширили границы
  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Информационное извещение
Кадастровым инженером Поспеевой Н.Н., квал. аттестат № 55-10-109, адрес: 646900, Рос-

сийская Федерация, Омская обл., г. Калачинск, ул. Калачинская, д. 25, каб. 13, тел. 8 (381-
55) 22-6-71, e-mail: czk55@mail.ru, выполняются кадастровые работы по подготовке проек-
тов межевания земельных участков и по образованию земельных участков путем выдела 
в счет земельных долей из земельных участков с кадастровыми номерами:

– 22:36:040001:46, расположенного: Российская Федерация, Алтайский край, Ребри-
хинский район, земли колхоза «им. 22 Партсъезда», рабочий участок № 50, участок нахо-
дится примерно в 6 км по направлению на запад от ориентира, с. Боровлянка;

– 22:36:040001:61, расположенного: Российская Федерация, Алтайский край, Ребрихин-
ский район, в границах землепользования клх. «им. ХХII Партсъезда», рабочий участок № 52;

– 22:36:040001:1110, расположенного: Российская Федерация, Алтайский край, Ребри-
хинский район, земли бывшего колхоза «им. 22 Партсъезда», рабочий участок № 101/1, уча-
сток находится примерно в 3 км по направлению на юго-запад от ориентира, с. Боровлянка;

– 22:36:040001:1138, расположенного: Российская Федерация, Алтайский край, Ребри-
хинский район, земли бывшего колхоза «им. 22 Партсъезда», рабочие участки № 41, 40, 
39, 21, 20/1, участок находится примерно в 7,3 км по направлению на север от ориенти-
ра, с. Боровлянка;

– 22:36:040002:13, расположенного: Российская Федерация, Алтайский край, Ребри-
хинский район, в границах землепользования клх им. ХХII Партсъезда, раб. уч. 28, 29;

– 22:36:040002:262, расположенного: Российская Федерация, Алтайский край, Ре-
брихинский район, в границах землепользования клх им. ХХII Партсъезда, раб. уч. 27.

Заказчиком проектов межевания земельных участков и кадастровых работ выступает 
Общество с ограниченной ответственностью «Барнаульский пищевик», тел. 8 (3852) 25-97-
68, адрес: 658545, Российская Федерация, Алтайский край, Ребрихинский район, с. Клоч-
ки, ул. Павловская, д. 88.

Выделяемые земельные участки расположены по адресу: Российская Федерация, Ал-
тайский край, Ребрихинский район, сельское поселение Боровлянский сельсовет.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать 
местоположение границ:

– 22:36:040001:46, расположенный: Российская Федерация, Алтайский край, Ребри-
хинский район, земли колхоза «им. 22 Партсъезда», рабочий участок № 50, участок нахо-
дится примерно в 6 км по направлению на запад от ориентира, с. Боровлянка;

– 22:36:040001:61, расположенный: Российская Федерация, Алтайский край, Ребрихин-
ский район, в границах землепользования клх. «им. ХХII Партсъезда», рабочий участок № 52;

– 22:36:040001:1110, расположенный: Российская Федерация, Алтайский край, Ребри-
хинский район, земли бывшего колхоза «им. 22 Партсъезда», рабочий участок № 101/1, уча-
сток находится примерно в 3 км по направлению на юго-запад от ориентира, с. Боровлянка;

– 22:36:040001:1138, расположенный: Российская Федерация, Алтайский край, Ре-
брихинский район, земли бывшего колхоза «им. 22 Партсъезда», рабочие участки № 41, 
40, 39, 21, 20/1, участок находится примерно в 7,3 км по направлению на север от ориен-
тира, с. Боровлянка;

– 22:36:040002:13, расположенный: Российская Федерация, Алтайский край, Ребри-
хинский район, в границах землепользования клх им. ХХII Партсъезда, раб. уч. 28, 29;

– 22:36:040002:262, расположенный: Российская Федерация, Алтайский край, Ре-
брихинский район, в границах землепользования клх им. ХХII Партсъезда, раб. уч. 27.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков и проектами межевых пла-
нов земельных участков, внести предложения о доработке, внести обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения границ земельных участков, выделяемых в 
счет земельных долей, можно до 25 ноября 2024 г. по адресу нахождения кадастрового ин-
женера: 646900, Омская обл., г. Калачинск, ул. Калачинская, д. 25, каб. 13, а также по адре-
су: 658545, Российская Федерация, Алтайский край, Ребрихинский район, с. Клочки, ул. 
Павловская, д. 88. Возражения относительно размера и местоположения границ земель-
ных участков, выделяемых в счет земельных долей, направляются также в орган реги-
страции прав: Управление федеральной службы государственной регистрации, кадастра 
и картографии (Управление Росреестра по Алтайскому краю), адрес: 656002, Российская 
Федерация, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Советская, д. 16, до 25 ноября 2024 г. Собра-
ние по согласованию местоположения границ земельных участков состоится 11 декабря 
2024 г. в 12.00 по адресу: 658546, Российская Федерация, Алтайский край, Ребрихинский 
район, с. Боровлянка, ул. Школьная, д. 26/1. При согласовании при себе иметь докумен-
ты, удостоверяющие личность, документы, удостоверяющие право на земельную долю.

Сообщение
о проведении общего собрания участников долевой собственности на земельный участок 

из земель сельскохозяйственного назначения с кадастровым номером 22:15:060052:612, 
расположенный по адресу: Алтайский край, Зональный район, вдоль ЛЭП

В соответствии со статьей 14.1 Федерального закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» администрация Шубенского сельсовета Зонального района 
Алтайского края уведомляет участников долевой собственности на земельный участок из земель 
сельскохозяйственного назначения с кадастровым номером 22:15:060052:612, расположенный по 
адресу: Алтайский край, Зональный район, вдоль ЛЭП, о проведении общего собрания участни-
ков долевой собственности.

Общее собрание участников долевой собственности состоится 8.12.2024 в здании администра-
ции сельсовета по адресу: Алтайский край, с. Шубенка, ул. Ленина, д. 10.

Начало собрания: 11.00.
Время начала регистрации лиц, имеющих право на участие в собрании: 10.30.
Инициатор проведения собрания – долевой собственник Николай Николаевич Кузнец.
Повестка собрания:
1. Выборы председателя, секретаря собрания.
2. О прекращении действия договора аренды земельного участка с кадастровым номером 

22:15:060052:612 с АО «Промышленный» (ИНН 2234013150) после истечения срока аренды и воз-
врате земельного участка арендодателям.

3. Выборы лица, уполномоченного участниками долевой собственности без доверенности дей-
ствовать от их имени при заключении и подписании соглашения к договору аренды, подписании 
уведомления о возврате земельного участка после истечения срока аренды, подписании акта при-
ема-передачи земельного участка, обращении с заявлением о проведении государственного када-
стрового учета и (или) государственной регистрации прав на недвижимое имущество в отношении 
земельного участка, находящегося в долевой собственности, совершать иные действия, предусмо-
тренные Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения», и сроках его полномочий.

Принять участие в голосовании на общем собрании участников долевой собственности мо-
гут только лица, представившие документы, удостоверяющие личность (паспорт), документы, 
удостоверяющие право на земельную долю, а также документы, подтверждающие полномочия 
этих лиц (полномочия представителей подтверждаются доверенностью, удостоверенной надле-
жащим образом).

С документами по вопросам, вынесенным на повестку собрания, можно будет ознакомиться 
в течение 40 дней с даты опубликования извещения о проведении общего собрания по адресу: 
659410, Алтайский край, Зональный район, с. Шубенка, ул. Кирова, д. 8, кв. 1.

Информационное извещение
Кадастровым инженером Поспеевой Н.Н., квал. аттестат № 55-10-109, адрес: 646900, Россий-

ская Федерация, Омская обл., г. Калачинск, ул. Калачинская, д. 25, каб. 13, тел. 8 (381-55) 22-6-71, 
e-mail: czk55@mail.ru, выполняются кадастровые работы по подготовке проекта межевания зе-
мельного участка и по образованию земельных участков путем выдела в счет земельных долей 
из земельного участка с кадастровым номером 22:36:000000:50, расположенного: Российская 
Федерация, Алтайский край, Ребрихинский район, земли колхоза «Энгельса», рабочие участ-
ки 13, 14, 30–35, 37–39, 41, 45, 46, 70–1, 71-78, 81, 126–3.

Заказчиком проектов межевания земельных участков и кадастровых работ выступает 
Общество с ограниченной ответственностью «Барнаульский пищевик», тел. 8 (3852) 25-97-68, 
адрес: 658545, Российская Федерация, Алтайский край, Ребрихинский район, с. Клочки, ул. 
Павловская, д. 88.

Выделяемые земельные участки расположены по адресу: Российская Федерация, Алтайский 
край, Ребрихинский район, сельское поселение Клочковский сельсовет.

Смежный земельный участок, с правообладателями которого требуется согласовать место-
положение границ, – 22:36:000000:50, расположенный: Российская Федерация, Алтайский 
край, Ребрихинский район, земли колхоза «Энгельса», рабочие участки 13, 14, 30–35, 37–39, 
41, 45, 46, 70–1, 71–78, 81, 126–3.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка и проектами межевых планов зе-
мельных участков, внести предложения о доработке, внести обоснованные возражения отно-
сительно размера и местоположения границ земельных участков, выделяемых в счет земель-
ных долей, можно до 25 ноября 2024 г. по адресу нахождения кадастрового инженера: 646900, 
Омская обл., г. Калачинск, ул. Калачинская, д. 25, каб. 13, а также по адресу: Российская Федера-
ция, Алтайский край, Ребрихинский район, с. Клочки, ул. Павловская, д. 88. Возражения отно-
сительно размера и местоположения границ земельных участков, выделяемых в счет земель-
ных долей, направляются также в орган регистрации прав: Управление федеральной службы 
государственной регистрации, кадастра и картографии (Управление Росреестра по Алтайско-
му краю), адрес: 656002, Российская Федерация, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Советская, д. 16, 
до 25 ноября 2024 г. Собрание по согласованию местоположения границ земельных участков со-
стоится 10 декабря 2024 г. в 10.00 по адресу: 658545, Российская Федерация, Алтайский край, Ре-
брихинский район, с. Клочки, ул. Павловская, д. 88. При согласовании при себе иметь докумен-
ты, удостоверяющие личность, документы, удостоверяющие право на земельную долю.

Извещение
о проведении общего собрания

7 декабря 2024 года в 11.00 состоится общее собрание участников долевой собствености на 
земельный участок с кадастровым номером 22:50:000000:91 по адресу: Алтайский край, Тре-
тьяковский район, с. Корболиха, ул. Кирова, д. 34.

Повестка собрания:
1. Выборы председателя и секретаря общего собрания участников долевой собственности 

на земельный участок.
2. Выборы кандидатов счетной комиссии.
3. Утверждение проекта межевания земельного участка, размера и местоположения границ.
4. Выборы лица, уполномоченного действовать от имени участников долевой собственности 

без доверенности при согласовании местоположения границ земельных участков, одновремен-
но являющихся границей земельного участка, находящегося в долевой собственности, при обра-
щении с заявлением о проведении государственного кадастрового учета и (или) государственной 
регистрации прав на недвижимое имущество в отношении земельного участка, находящегося 
в долевой собственности, и образуемых из него земельных участков; снимать земельные участ-
ки с кадастрового учета, прекращать право на земельные участки, а также заключать договоры 
аренды данного земельного участка, соглашения об установлении частного сервитута в отноше-
нии данного земельного участка или соглашения об изъятии недвижимого имущества для го-
сударственных или муниципальных нужд (далее – уполномоченное общим собранием лицо), в 
том числе об объеме и сроках таких полномочий.

5. Изменение условий договора о размере арендной платы, составление дополнительного со-
глашения к договору аренды от 12.11.2015 с утвержденным размером арендной платы.

6. Рассмотрение заявлений собственников земельных долей, желающих выделить и определить 
земельные границы в счет земельной доли или земельных долей в границах земельного массива.

Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку собрания, можно в течение 40 дней 
с момента выхода извещения по адресу: Алтайский край, Третьяковский район, с. Корболиха, 
ул. Советская, д. 5, тел.: 8 (385-59) 29-3-43, 8 (385-59) 29-4-88; 8-906-965-9508.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик кадастровых работ – Сидоров Юрий Михайлович (почтовый адрес: Алтайский 
край, Волчихинский район, с. Вострово, ул. Трусова, д. 23, тел. 8-903-912-3060). Кадастровый ин-
женер, подготовивший проект межевания, – Сальников Евгений Николаевич (почтовый адрес: 
Алтайский край, г. Барнаул, ул. Лазурная, д. 33, кв. 57; e-mail: salo.evg@yandex.ru, тел. 8-905-987-
2686, квалификационный аттестат 22-11-197). Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:08:020602:550, местоположение: Российская Федерация, Алтайский край, Волчихинский 
район, с. Вострово, (СПК «Востровский»). Ознакомиться с проектом межевания, направлять обо-
снованные возражения относительно размера и местоположения участка можно в течение 30 
дней с момента выхода извещения по адресу кадастрового инженера.
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В обновленных палатах есть все необходимое.

Проблема – возраст
В Новосибирской области отмечают нехватку вете-

ринарных врачей, зоотехников, операторов машинного 
доения, агрономов и механизаторов.

Анализ кадровой ситуации в АПК показал, что одной из 
острых проблем является старение руководящего состава 
сельскохозяйственной отрасли. Так, в 2023 году численность 
руководителей предпенсионного возраста составила 25%, глав-
ных специалистов – 15%.

В профессиональном разрезе наиболее востребованы агро-
номы, далее идут ветеринарные врачи и зоотехники.

Непробиваемый Маск
Первый автомобиль-кибертрак от компании Илона 

Маска «Тесла» появился в Красноярске.
Пикап сделан из стали. Известно, что в столицу региона 

автомобиль привез автохолл премиальных машин «Репу-
тация». В пикапе – грузовой отсек длиной 1981 миллиметр. 
Он накрыт верхом с электроприводом. В откидной борт 
встроена раскладная аппарель, а заднее стекло машины 
опускается так, что человек прямо из пассажирского отсека 
может попасть в грузовой. По словам создателей машины, ее 
почти невозможно помять и поцарапать, она не подвержена 
коррозии и другим воздействиям времени и обеспечивает 
максимальную защиту в случае столкновений.

«Вряд ли гениальное изобретение Илона Маска задержится 
в Красноярске надолго, скорее всего, автомобиль приобретет 
кто-то из Москвы и он поедет покорять златоглавую», – гово-
рится в телеграм-канале reputation_auto.

Лакомство для диабетиков
В Омском государственном аграрном университете 

разработали и запатентовали способ производства же-
лейного мармелада с повышенной пищевой ценностью 
и низким гликемическим индексом.

Исходя из данных патента, свойства этого лакомства по-
зволяют употреблять его в пищу диабетикам. В качестве под-
сластителя в нем был использован сироп топинамбура. По 
данным ученых, он содержит большое количество витаминов и 
микроэлементов. Также в состав мармелада входят семена чиа 
и порошок из водоросли спирулины. Последний увеличивает 
уровень белка в крови, а это в свою очередь дает возможность 
снизить уровень глюкозы и креатинина.

Собачья пенсия
Центр кинологической службы МВД в Республике Алтай 

ищет новых хозяев двум служебным собакам, которые 
выходят на пенсию.

Еще недавно лабрадор-ретривер по кличке Леди и немецкая 
овчарка Боня помогали силовикам искать взрывчатые вещества 
и наркотики, а теперь состарились. Несмотря на высокий по 
служебным меркам возраст, наши четвероногие братья все 
еще полны сил и хорошо воспитаны.

Подготовил
Константин СОМОВ

Алтайское оборудование востребовано на Сахалине.
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4 СТАДИОН

Первые домашние игры БК «Бар-
наул» в рамках чемпионата Рос-
сии по баскетболу в мужской 
Суперлиге прошли в краевой 
столице. 16 октября «горожа-
не» уверенно, со счетом 75:62, 
обыграли «Университет-Югру». 
А вот с серебряными призерами 
прошлогоднего турнира, «Хим-
ками» из Московской области, 
матч 19 октября складывался 
не так просто.

К�� ���������
Опишем субботнюю игру против под-

московного клуба со второй четверти. 
Первая атака за гостями. Несколько раз 
игроки «Барнаула» нарушали правила 
в защите, но все-таки не дали соперни-
кам забросить мяч в кольцо. «Химки», 
обороняясь, оставили в одиночестве за 
дугой Всеволода Тишина, который не 
простил эту оплошность, заработав три 
очка. Атака разворачивается в противопо-
ложную сторону, но тут же ее прерывает 
перехват Бранислава Сужнева, который 
выливается еще в два очка. Соперники не 
попадают с дальней дистанции, а Тишин 
снова точен. Очередной перехват, теперь 
уже в исполнении Ивана Самойленко, 
эффектный бросок в корзину, мяч про-
ходит сквозь кольца, а Иван еще и про-
воцирует фол. Правда, штрафной бросок 
не реализует, но счет во второй четверти 
и без того 9:0 в пользу «горожан».

Наконец и «Химки» забрасывают не-
сколько «двушек». Лидеры этой встре-
чи, Иван Самойленко у хозяев и Фёдор 
Ключников у гостей, размениваются 
трехочковыми попаданиями. Дальше 
отличается Димитрий Айрих: два очка 
в проходе под кольцо и три – из-за дуги 
– 17:7. Ключников продолжает сверхэф-
фективно реализовывать «трешки». Итог 
второй десятиминутки – 19:13 в пользу 
«Барнаула». Убедительная игра против 
фаворитов чемпионата. Если бы не одно 
но: в первой четверти хозяева уступили 
со счетом 6:32. Сложно осознать, как 
«горожане» допустили такой разгром, 
особенно глядя на хорошую дальней-
шую игру в исполнении алтайской 
команды.

М��� �������, �� �����
���������

Перед началом второго игрового от-
резка на трибунах можно было услы-

шать: «Ну хотя бы четверть выиграйте!» 
И выиграли. Три из трех оставшихся. 
Болельщикам стоит отдать должное: 
даже при отставании в 20+ очков каж-
дый успех хозяев, будь то точный бро-
сок, перехват или блок-шот, сопрово-
ждался восторгом и овациями всего 
зала. За «горожан» болели не только 
жители Алтайского края. Проявили 

сибирскую солидарность и юные ба-
скетболисты из Томска, приехавшие к 
нам на соревнования. Отметил поддерж-
ку трибун главный тренер «Барнаула» 
Александр Герасимов:

– Они нас погнали, заставили ра-
ботать, поддержали. При таком счете 
болельщики продолжали верить, как 
будто мы играем за победу. Трибунам 

огромное спасибо. Они вытянули эту 
игру.

Перейдем к интересной и очень на-
пряженной концовке этой встречи. Две 
минуты до конца, три очка зарабаты-
вает Борис Митькин, не проявлявший 
себя на протяжении практически всего 
матча. Проходит 20 секунд, и из этой же 
точки возле лицевой линии «трешку» 

забрасывает Дмитрий Айрих – 72:77. По-
чуяв опасность, «Химки» берут тайм-аут. 
Митькин фолит, а Ключников забивает 
два из двух штрафных. Теперь уже «Бар-
наул» пользуется минутным перерывом, 
после которого «парад трехочковых» в 
исполнении «горожан» завершает Иван 
Самойленко – 75:79. Снова фол хозяев, 
снова безупречен Ключников, и снова 
берет тайм-аут «Барнаул». Две послед-
ние минуты тянулись очень долго, игра 
постоянно прерывалась. Догоняющие 
барнаульцы вновь подобрались на рас-
стояние четырех очков, но большего 
сделать не смогли, а последние баллы 
со штрафных набрали гости. Итоговый 
счет – 77:83.

– Не хватило концентрации, в такой 
погоне «наелись» слишком, – считает 
Иван Самойленко, набравший 20 очков в 
этой встрече. Больше только у защитни-
ка соперников Фёдора Ключникова – 24.

– У нас не хватает таланта играть 
от нападения и забивать броски, как 
Фёдор Ключников сегодня, – отмечает 
Александр Герасимов. – Ребята стара-
ются, но не хватает опыта. Конечно, 
неприятно проигрывать, но ожидать 
выигрыша в такой короткой ротации, 
играя без «больших» практически, 
очень сложно с соперником такого 
высокого уровня.

Очень не хватало команде Кирил-
ла Горнаева, самого результативного 
игрока БК «Барнаул» на начало этого 
сезона, наблюдавшего за игрой со зри-
тельской скамьи из-за травмы. Также 
восстанавливаются Михаил Бокарев и 
Максим Белошапко. Следующую игру 
«горожане» проведут в гостях против 
«Тамбова» в рамках 1/16 финала Winline 
Кубка России 23 октября.
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Хоккейный клуб «Динамо-Алтай»
20 октября начал новую домашнюю 
серию игр с разгромного поражения 
от воронежского «Бурана» – 2:7. Един-
ственным приятным фактом для 
алтайских болельщиков стал дубль 
японца Ю Сато, дебютировавшего за 
барнаульцев в прошедшей выездной 
серии и впервые появившегося на до-
машнем льду.

О� С��� ���� �� Б�������
– Два гола для меня, это радует, потому что на 

выезде не смог забить и наконец-то перед фана-
тами получилось, – делится Ю Сато. – Конечно, 
хотелось порадоваться победе сегодня, но резуль-
тат такой. Главное, чтобы команда выигрывала. 
Будем готовиться к следующей игре, прерывать 
эту серию поражений (которая длится уже семь 
матчей. – Прим. авт.).

Японец давно знаком с Россией. Уроженец 
Сайтамы (город с населением 1,3 миллиона че-
ловек) переехал в Москву в возрасте 11 лет, что-
бы продолжить развиваться в хоккее, любовь 
к которому привил отец. Сначала Ю пытался 
попасть в школу московского «Динамо», но в 
итоге оказался в «Крыльях Советов», где провел 
пять лет. Русский язык не знал совсем. Сейчас 
же Сато хорошо владеет великим и могучим, 
все понимает и говорит без заметного акцента.

В командах МХЛ запрещены легионеры, поэто-
му в 2018 году японец перебрался в Финляндию, 
оттуда – в канадскую QMJHL (Главная юниорская 
хоккейная лига Квебека), а еще через год подпи-
сал контракт с «Линкольн Старз» из хоккейной 
лиги США (USHL). В 2022 году 20-летний Ю Сато 
вернулся в Россию. В «Торпедо» его позвал главный 
тренер нижегородской команды Игорь Ларионов, 
который заметил японца еще в «Крыльях Сове-
тов», когда работал агентом. Так в КХЛ впервые 
сыграл и впервые забросил шайбу японский 
хоккеист. В «Торпедо» Ю Сато провел 41 матч и 

набрал 10 очков (5 + 5). В прошлом году японец 
дебютировал и в ВХЛ, так как Ю отправили играть 
за торпедовские фарм-клубы «Дизель» и АКМ.
В этом сезоне Сато должен был уехать в Европу, 
уже был подписан контракт, но ему не дали рабо-
чую визу. Японец остался без команды, и у него 
появился вариант с продолжением карьеры в 
«Динамо-Алтай», которым Сато и воспользовался.

У������ ����� �����������
Нападающий признается, что до этого ничего 

не знал об Алтайском крае и только с подписанием 
контракта начал смотреть фотографии местной 

природы в Интернете. Правда, с разницей между 
нашим краем и Республикой Алтай Ю Сато пока 
не особо разобрался. В Барнауле успел погулять 
по центральным улицам.

– Я жил в Нижнем, там есть улица Покровка, 
где все люди ходят. А здесь на проспекте Ленина 
никого, – слегка недоумевает японец.

В команде Ю Сато встретил старого зна-
комого – защитника Егора Смирнова. Ребята
2002 года рождения поиграли вместе в москов-
ском «Динамо». «Повспоминали прошлое, 10 лет 
не виделись», – с улыбкой рассказывает Ю.

Родители новой звезды алтайского хоккея 
живут в Японии, но они точно видели дубль 
сына и больше 3100 зрителей на «Титов Арене». 
Как отмечал Ю Сато в программе «На связи» 
(серия интервью с игроками на официальной 
странице ХКДА в соцсети «ВКонтакте»), столько 
болельщиков на его Родине собирают только 
самые принципиальные хоккейные матчи с 
Южной Кореей.

– Они каждую игру смотрят, даже когда я в Мо-
скве и разница во времени шесть часов, – говорит 
о родителях игрок № 88. – В Барнауле, конечно, 
более удобно – два часа разницы. Почти каждый 
день созваниваюсь, они поддерживают. Сегодня 
разговаривал с отцом перед матчем.

Вряд ли Ю Сато задержится в «Динамо-Алтай» 
дольше чем на сезон, но он уже стал любимцем 
местной публики. После игры с «Бураном» трое 
ребят больше часа ждали, когда нападающий 
закончит все послематчевые процедуры и распи-
шется им на толстовках, а взамен японец получил 
рисунок от юной болельщицы ХКДА.

  БАСКЕТБОЛ .

Закончили за здравие

Один в поле не самурай
  ХОККЕЙ .
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Сойдутся в рукопашной

Этап Кубка Вооружённых сил Российской 
Федерации и Всероссийские соревнования 
по армейскому рукопашному бою на призы 
Героя России генерал-полковника Владимира 
Анатольевича Шаманова пройдут в Барнауле.

Турнир нашего земляка, бывшего командую-
щего ВДВ, а ныне депутата Госдумы, проводится 
в Барнауле с 2012 года. С 2014 года приобрел ста-
тус этапа Кубка Вооружённых сил Российской 
Федерации.

О своем желании посетить турнир в Барнауле 
высказались Нурбаганд Нурбагандов, депутат 
Государственной думы РФ, отец Героя России Ма-
гомеда Нурбагандова; Сапижат Мазаева, мама 
Героя России Нурмагомеда Гаджимагомедова, а 
также десантник Рамазан Рамазанов, многократ-
ный победитель соревнований по армейскому 
рукопашному бою и ушу-саньда.

Торжественное открытие соревнований в «Ти-
тов Арене» начнется 26 октября в 10.00. Здесь же 
пройдут все поединки, в субботу – предвари-
тельные, в воскресенье – финальные, которые 
продлятся с 10.00 до 19.00.

Самые спортивные 
сельчане

Сборная Алтайского края стала победи-
телем зачета регионов на XIV Всероссий-
ских летних сельских спортивных играх, 
которые проходили с 16 по 19 октября в 
деревне Большой Суходол Нижегородской 
области и собрали более 900 участников 
из 36 регионов России.

Программа соревнований состояла из 
семи дисциплин: легкой атлетики, волей-
бола, мини-футбола, соревнований спор-
тивных семей, многоборья ГТО (из состава 
делегации), троеборья дояров и троеборья 
механизаторов. В сборную Алтайского края 
вошло 24 человека, флагманы регионально-
го спорта, победители и призеры олимпиад 
сельских спортсменов края. Наша команда 
выступила во всех видах программы, кроме 
мини-футбола, и показала отличный уро-
вень готовности, заняв первое место в ито-
говом протоколе среди регионов 1-й группы 
(с численностью сельского населения более
800 тысяч человек). Дополнили призовую трой-
ку Краснодарский край и Ростовская область.

В общекомандном зачете Игр Алтайский 
край также показал лучший результат в 
истории выступлений в этих состязаниях 
– шестое место. Победила команда Удмуртии, 
вторыми стали представители Пермского 
края, третьими – спортсмены из Новоси-
бирской области.

Сложный
сезон позади

ФК «Динамо-Барнаул» дома сыграл вни-
чью с «Ностой» из Новотроицка, завершив 
сезон первенства России по футболу среди 
команд Второй лиги в четвертой группе 
Дивизиона «Б» на десятом месте.

Игра 19 октября проходила в сложных 
условиях – земля на футбольном поле не 
просохла после снегопада. В первом тайме 
гости были активнее, на 39-й минуте счет 
с пенальти открыл Константин Антипов.

Во второй половине динамовцы встряхну-
лись, хорошо вошел в игру Игорь Падерин, 
заменивший в перерыве Евгения Кузнецова. 
В атаке «Динамо» появилась хоть какая-то 
изобретательность, и гости не смогли удер-
жать победный для себя счет: Михаил Осипов 
заработал в чужой штрафной пенальти, а 
Падерин точно исполнил его на 88-й мину-
те. Впрочем, в оставшееся до финального 
свистка время «Носта» могла забить свой 
второй мяч, но вратарь «Динамо» Илья Быч-
ков сумел-таки отразить его.

Подтвердила статус 
лучшей

Татьяна Девятова из клуба Top Team 
Siberia выиграла Кубок России по ММА.

18–20 октября в московской Академии 
спорта «Динамо» состоялись поединки 
Кубка России по смешанному боевому 
единоборству (ММА). В турнире приняли 
участие сильнейшие бойцы из 31 региона 
страны. Были разыграны титулы в десяти 
весовых категориях у мужчин и в пяти –
у женщин.

В женской части соревнований отлично 
выступила победительница первенства 
мира 2023 года, финалистка последнего 
чемпионата России Татьяна Девятова из 
клуба смешанных единоборств Top Team 
Siberia (тренер Иван Соловьёв). В фи-
нальном поединке весовой категории до
70,3 кг Татьяна победила представительни-
цу Республики Тыва Олчу Монгуш. Таким 
образом, 19-летняя спортсменка защитила 
титул обладательницы Кубка России, заво-
еванный в 2023 году.

Полный комплект
Алтайские конькобежцы взяли золото, 

серебро и бронзу на Всероссийских сорев-
нованиях «Кубок Коломенского Кремля», 
прошедших 18–19 октября в Московской 
области.

Почти 400 участников из 25 регионов Рос-
сии и Республики Беларусь вышли на лед 
конькобежного центра «Коломна». Среди них 
– почти все сильнейшие скороходы обеих 
стран. В мужской категории дважды поднял-
ся на пьедестал почета Виктор Муштаков: 
сначала с результатом 35,68 секунды занял 
третье место в беге на 500 метров, а затем 
со временем 1.10,23 победил на дистанции 
1000 метров.

Константин Афанасьев дебютировал в 
новой возрастной категории 18–19 лет и на 
дистанции 500 метров показал восьмой ре-
зультат. Бег на 1000 и 1500 метров Афанасьев 
пропускал, а на дистанции 3000 метров не 
только занял второе место, но и впервые в 
своей спортивной карьере выбежал из четы-
рех минут – 3.58,73. Это результат, превыша-
ющий норматив мастера спорта. Победил на 
дистанции 3000 метров с новым рекордом 
катка москвич Иван Фруктов – 3.48,60. С та-
ким временем, соответствующим нормативу 
МСМК, уже давно не бегали в России даже 
взрослые спортсмены.

  ПАНОРАМА .
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Соревнования, посвященные памяти 
бийчанина Руслана Абдулаева, первого 
победителя Спартакиады школьников 
России из наукограда, собрали 360 самби-
стов 2010–2012 года рождения из восьми 
регионов страны.

Материалы страницы подготовил
Андрей БОБРОВ

ФАКТ
Ю Сато впервые оформил дубль в ВХЛ. 
В прошлом сезоне он в трех матчах за-
брасывал по одной шайбе в составе «Ди-
зеля» и сделал хет-трик в единственной 
игре за АКМ.
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В команде хозяев чувствовался недостаток «больших» баскетболистов.

В Барнауле лучшие болельщики.Тренер выкладывался не меньше игроков.

Игра вызвала смешанные эмоции у Ю Сато.


